

## LA GUERRE DE TRENTE ANS

En 1556, la Bourgogne du nord devient les Pays-Bas espagnols, à l'occasion de l'abdication et du « testament » de l'empereur Charles Quint, arrière-petit-fils de Charles le Téméraire : Marange devient espagnole.

Pour sa part, le Pays messin a été annexé en 1552 par la France : Metz est devenue française. Quant à Silvange, dans le duché (les duchés) de Lorraine-Bar, on peut sans doute la dire lorraine autant que barroise. Les changements de nom des territoires entraînent peu de conséquences dans le quotidien.

Pour Marange, cette période d'environ un siècle, surtout agitée par les conflits politico-religieux, s'achève avec la Guerre de Trente ans, où elle joue pour la dernière fois son rôle d'avant-poste militaire : en 1636, fatigués des raids espagnols qui ravagent le Pays messin, les Français envoient une troupe de plus de mille hommes avec deux canons à l'assaut du village.

Les Marangeois réfugiés dans le château et l'église fortifiée se rendent et les défenses du village sont démantelées.

Au cours de cette même période, Silvange qui ne bénéficie d'aucun système de défense est pratiquement rayée de la carte, destin qu'ont connu beaucoup de villages lorrains.



*Les Malheurs de la Guerre de Trente ans d'après Jacques Callot (Col. personnelle).*

## MARANGE ET SILVANGE DANS LE ROYAUME DE FRANCE

En 1659, à l'issue de la Guerre de Trente ans, le traité des Pyrénées donne la prévôté de Thionville à la France.

Marange perd alors sa position frontalière et la région connaît une période de paix.

De son côté, Silvange devient française en 1766, soit tout de même un siècle plus tard, à l'occasion du décès de Stanislas Lesczynski duc de Lorraine et de Bar.